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Вопросы лесной промышленности в связи со стахановским движением
Доклад тов. С. Лобова на Пленуме ЦК ВКП(б) 22 декабря 1935 года

Товарищи! тов. Орджо
никидзе в своем докладе 
вчера очень красочно рас
сказал, чего добилась на
ш а партия, рабочий класс, 
какие успехи мы сейчас 
ицеем под руководством 
Ленинского ЦК, товарища 
Сталина. Достаточно вспом
нить несколько цифр из 
доклада тов. Орджоникид
зе для того, чтобы уви
деть, как далеко мы ш аг

нули вперед.* СССР пре
вратился в независимую 
страну, страна наша ста
ла индустриальной. По ря
ду отраслей промышлен

ности, Ко ряду производств 
мы догнали и перегнали 
передовые в техническом 
отношении капиталистичес 
кие страны, и на базе этой 
новой техники развивает
ся с е й ч а с  стахановское 
движение по всей стране.

На базе новой техники в лесной промышленности 
развертывается стахановски движение

''Индустриализация нашей 
страны, прекрасная рабо
та тяжелой промышлен
ности, те достижения, ко

торы е имеем мы сейчас,— 
рвее это коренйым образом 

изменило и лесную'про-
про

мышленность ПapкбIГГяЖP' 
прома поднялась на высо
кий технический уровень, 
то и лесная промышлен
ность за это время стала 
иной: из кустарной, отста- 
л о й промышленности в 
прошлом лесная промыш- 

"ленность теперь преврати
лась в индустриальную.

Достаточно сказать, что 
еще в недалеком прошлом 
никаких тракторов, авто
мобилей, мотовозов и да
же узкоколейных парово
зов на лесовывозках почти 
не применялось, несмотря 
на то, что производство 
паровозов было у нас и 
раньше.

Благодаря политике пар- 
'тии на индустриализацию 
и огромному развитию тя- 
ж е л о  й промышленности, 
лесная промышленность за 
э т о  время перевооружи- 
ларь основательно. На ле
созаготовках к настояще
му времени мы имеем око
ло 2.500 тракторов, из них 
две тысячи мощных гусе
ничных Челябинского трак
торного завода — ̂ jСтaли- 
нец“, больше тысячи авто
мобилей, 100 узкоколейных 
паровозов, 30 ширококо
лейных паровозов и дру
гие виды механизмов. Бла
годаря. этому мы уже на 
1936 г. можем взять план 
по механизированной вы
возке с увеличением про
тив 1935* г. в три с поло
виной раза. Правда, план 
этот еще не велик, увели
чение б е р е м от низкого 
уровня, однако намечаем 
вывезти механизированным 
способом 36,6 млн кбм, или 
29 проц. от общей вывоз-

Ь

ки. И надо сказать, что 
эти миллионы кубометров, 
в ы в о з и м ы е  механизмами, 
есть результат работы Нар
ком тяжпрома и его пред
приятий. Иметь две тыся
чи прекрасных тракторов 
■Р.талнниоа".. -да. л-.^озаго-ц ' ~ ■UШTБITтов к а1 

ло.
Что мы имеем в лесопи

лении?
Что представляли собой 

лесопильные з а в о д и в  
прошлом? Лесопильные за
воды. в прошлом б ы л и  
очень мелкими, и в сред
нем на каждый лесопиль- 
н ы й завод приходилось 

'Меньше 2 рам. Даже в 1924 
году было по 1,47 рамы на 
каждый лесопильный за
вод. Это были мелкие, не- 
механизированные Узаводы 
с тихоходными р а м а м и :  
1.386 заводов по Союзу с 
2.041 рамой. Можно судить 
о производительности та
ких заводов, если даже по 
полторы рамы не прихо
дилось на каждый лесо
пильный завод.

С е й ч а с  в лесопильной 
промышленности системы 
Наркомлеса на 395 лесо
пильных заводах мыл име
ем 1.125 рам, или в сред
нем по три рамы на каж
дый завод, при чем около 
20 проц. заводов имеет по 
шесть и больше рам. Если 
в 1924 году рама выраба
тывала в год 4.670 кубо
метров пиломатериалов, то 
сейчас—17.000 кубометров. 
Это об'ясняется тем, что 
лесопильные заводы изме
нили свою физиономию. Ме
ханизирована л у ч ш е  не 
только распиловка бревен, 
но и подача их на iзaвод, 
в раму, разделка и тран
спортировка досок и т. д. 
Готовые пиломатериалы на 
наших лесопильных заво
дах сейчас вывозят авто
лесовозами, чего никогда 
не было раньше, для jjk- {

ладки досок на б и р ж а х  
пилопродукции и сырья 
применяют III т а б е л ер  ы, 
бревнотаски и други е ' ме
ханизмы.
40 проц. лесопильных, рам 

установлены на наших за
водах за 1931—35 гг.. при 
чем производство их оте
чественное. До 1930-г. ле
сопильные рамы у нас вво
зились из-за границы. Сей
час производство их по
ставлено на наших заво
дах тяжелого машинострое
ния, и надо сказать, что 
эта продукция не плохого 
качества.

Что мы имеем в бумаж
ной промышленности сей
час и что мы имели в прош
лом? Бумаги недостаточно 
в стране. Однако, бумаж
ная промышленность ста
ла-совсем не той омыIII-■Вiumi tra.
ла, положим, в 1925 году.
Кстати, хочу здесь ска
зать, товарищи, следую
щее: когда ругают нао за 
недостаток бумаги, то -за- 1 пографию, что бумага пря-

н а х о д я т с я  Марийский, 
Красноярский и И и г у р- 
ский целлюлозно-бумажные 
комбинаты, начато строи
тельство Архангельского 
сульфит-целлюлозного за
вода на 70 тыс. тонн, и в 
1936 г. начнем строитель
ство еще двух таких заво
дов—Котласского и Соли
камского.

Помимо того, что у нас 
увеличилось кол и ч е с т в о 
бумажных фабрик,—совсем 
иной харахтср, иное тех
ническое оснащение и про
изводительность этих вновь 
построенных предприятий. 
Достаточно сказать, что 
Балахнинский к о м б и н а т  
имеет такой производствен
ный поток, что из бумаж
ного зала фабрики бумага 
поступает непосредствен
но в железнодорожн ые ва-

ITздaт<viьство' „Правда", 
получающее с Балахнин- 
ского бумком-бината бума
гу, так построило свою ти-

бывают, что мы за это вре
мя сделали и на каком 
уровно-'МЫ находились.

В 1925 г. по всему Сою
зу было выработано бума
ги 211 тыс. тонн и ввезе
но из-за границы на 37 
млн. руб. золотом. В 1935 г. 
выработано бумаги 640 тыс. 
тонн и ничего не ввезено 
из-за границы. При этом 
раньше для производства 
бумаги ш л а  импортная! 
целлюлоза, а три—четыре 
года тому назад прекрати
ли импорт целюлозы и ра
ботаем на своих полуфаб
рикатах.

За это время построены 
такие бумажные фабрики, 
как Балахнинский, Сясь- 
ский, Кондопожский, Ви
нт е р е к и  й целлюлознобу
мажные комбинаты, Тиф
лисская бумажная фабрика 
Архангельский сульфат- 
целлюлозный завод. Сей
час опробываются отдель
ные аггрегаты и, очевидно, 
в начале января б у д е т  
введена в &ксплоатацию 
перваяочерсд К а м с к о г  о 
целлюлозно-бумажного ком 
бината, общая г о д о в а я  
мощность которого—92 ты
сячи тонн печатной бума
ги, 6 , тыс. тонн оберточ
ной бумаги, 55. тыс.' тонн 
целлюлозы, 80 тыс. тонн 
древесной массы, что уве
личит вдвое производство 
печатной бумаги по Сою
зу-

В периоде строительства

мо из вагона, без перегруз
ки, поступает в машину 
для печатания „Правды". 
Посмотрите, товарищи, ка
кой характер оборудова
ния. Мы имеем не только 
увеличение выпуска бума
ги, совсбм иной характер 
и м е е т  технологический 
процесс производства на 
новых бумажных фабри
ках.

За это время мы поста
вили производство ряда 
новых сортов “бумаги, ос
воили производство высо
ких сортов технических 
бумаг—кабельной, [пропи
точной, намоточной, моно
типной, ПИК и др., фiiбpы, 
идущей для деталей авто
тракторной, авиационной, 
электротехнической про
мышленности, и фибровые 
трубки для грозовых раз
рядок в угольной промыш
ленности и нaVцупных си
ловых станциях высокого 
напряжения, высококачест - 
венной целлюлозы для вис
козной промышленности, 
Госзнака и оборонных це
лей, выработку бумажных 
мешков для цемента и хи
мических удобрений. Такой 
вид тары—крафт-мешки— 
очень распространен в Аме 
pиrçe. У нас же это произ
водство отсутствовало. В 
этом году будет выпуще
но около 20 млн. мешков 
и на 1936 год намечаем 
выпуск око то 30 млн. штук. 
Мешки хорошего качества,

—потребители этих мрщков 
дают очень хороший отзыв, 
—и очень дешевые —„40—  
4 7  коп. стоит один мешок.

Помимо постройки новых 
фабрик, мы реконструиро
вали старые бумаясные фаб
рики. Они очень часто име
ют только вид старых фаб 
рик, а на самом деле со
держание совсем другое. 
Машины поставлены новые, 
варочные котлы новые, па
росиловое и энергетическое 
хозяйство фабрик обновле-' 
но, количество производи
мой бумаги на этих фаб
риках совсем не то, кото
рое они давали раньше. 
Однако количество выра
ботки бумаги в, стране в 
силу резко возросших по
требностей далеко еше не
достаточно.

За это время мы пере-
р И КИ ЛЯЯСре Д ел «mrvtpчnш т//*- -
ство спичек.} Спички, ка
залось бы, небольшое дело. 
Однако год тому назад спич 
ки имели политическое зна 
чение, когда их нельзя бы
ло достать. Сейчас уже 
товаропроводящая сеть не 
знает, куда спички девать, 
благодаря/улучшению ра
боты спичечной промыш
ленности после известного 
решения Совнаркома СССР 
в прошлом году, руководи
тели, инженерно-техничес
кий персонал, рабочие-ста
хановцы добились досроч
ного выполнения плана спи
чечной промышленностью, 
резко улучш ив качество 
спичек, и обязались до кон
ца года дать стране сверх 
плана 600 тыс. ящиков спи 
чек.

Спичечная промышлен
ность также коренным об
разом реконструирована на 
шим отечественны^ обору
дованием, опять-тdiш бла
годаря работе тяжелой про 
мышленности. Спичечные 
фабрики сейчас совершен
но неузнаваемы Сейчас спи 
чечные фабрики являются 
одними , из наиболее ме
ханизированных, автомати
зированных промышленных 
предприятий. На спичеч
ных фабриках установлен 
ны такие „умные" маши* 
ны, которые почти не тре
буют прикосновения чело
веческих рук. Изготовле
ние коробок, набивка спи
чек, упаковка раньше про
водились ручным - спосо
бом. Раньше в производстве

Продолжение на сл. стр.
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спичек было такое поло
жение: коробки дтя спи
чек крестьяне сушили у  
себя в избах и затем в ма
трацах приносили на фаб
рику, на фабрике работни
цы брали горстью спички 
и набивали коpçбки. Такое 
производство было д а  ре
волюции и первые годы 
после революции. Сейчас 
совсем другой вид произ
водства спичек.

Производство все меха
низировано, автоматизиро
вано. Рубка спичечной со- 
дюм&и, суш ка ее, сортиров
ка, парафинирование, клей
ка спичечных коробок про 
изводится машинами, на
бивку спичек в корОбки 
производит автомат без 
прикосновения рук. В ре
зультате такой механиза
ции, автоматизации произ
водства спичек,-овладения 
техникой этого производ
ства рабочими, выпускает
ся на рынок достаточное 
количество спичек. На бу
дущий год мы сократим 
около 5-—6 спичечных фаб 
рик и переведем их на дру
гой вид работ—производ
ство фанеры. Спичечная 
промышленность с мень
шим количеством рабочих 
обеспечит выполнение го
довой программы:

Т акие же достижения мы
<9ч*Tp8TЯIÇfВfaвЗIÇtЯid,i'i "iГp'ӧ лV/ЬTii ЛӦfГ* 

ности—фанерной, мeбeль- 
/  ной, лесохимической про

мышленности и т. д.

На этой основе, на осно
ве новой техники, у  нас 
развертывается стаханов
ское движение.

Товарищ Сталин в своем 
выступлении на совещании 
стахановцев сказал, что 
„третьим источником ста
хановского движения сле
дует считать наличие у 
нас новой техники. Стаха- 
хановское движение орга
нически связано с новой 
техникой. Без новой тех
ники, без новых заводов и 
фабрик, без нового обору
дования стахановское дви
жение не могло бы у нас 
зародиться*4.

У нас в лесной промыш
ленности стахановское дви 
жение началось как раз 
на наиболее передовых в 
техническом отношении 
предприятиях, а на этих 
предприятиях—в наиболее 
передовых цехах и среди 
рабочих передовых квали
фикаций.

Стахановское двшкение 
в лесопильной промышлен
ности зародилось на лесо
заводе им. Молотова в Ар
хангельске. Это 24-рамный 
завод, самый большой за
вод не только в Союзе. В. 
Европе таких заводов нет, 
есть только в Америке. На 
заводе им. Молотова начал 
это движение рамщик тов.

1Р JTjjуf
мажной промышленности, 
на Балахне и ria Kоқцpов- 
ке, на спичечных фариках.

Что дало лесной промышленности 
стахановское движение

Благодаря стахановскому 
движению мы имеем такие 
результаты. До стахановско
го движения в спичечной 
промышленности производи
тельность автомата „Новый 
Симплекс44 была 167 ящи
ков в смену. Рабочие стаха
новцы дали 257 ящиков 
при норме по заграничному 
каталогу в 180 ящиков. В 
плане на будущий год мы 
взяли норму в 200 ящиков, 
и это вполне реально. На 
этикетировочной машине 
число оборотов НО считали 
предельным. Сейчас товари
щи добились 120 оборотов.

время вырос уже ряд новых 
стахановцев лесопиления, 
которые соревнуются с ним 
и перекрывают его нормы. 
Характерно, что за это время 
стaхaşовскоe движение рас
пространилось в лесопиле
нии почти по всем районам. 
Стахановцами белорус 
ских лесопильных заводов 
показатели распиловки Му- 
синского за раму-смену пе
рекрыты. Если Мусинский 
давал 387 кубометров рас
пиловки на раму в смену, 
то в Белорусси тов. Рушко 
дал 560 кубометров. Про
пустить 560 кубометров не

высокой нормой для быстро
ходных рам на новых 
заводах, и эти уже счита
лось пределом, а сейчас да
ют 500 кубометров. Но на
до сказать,'что это—резуль
тат достижений отдельных 
товарищей. Заврд им. Мо
лотова- благодаря системе 
работы Мусинского при нор
ме 95 кубометров добился в 
ноябре производительности 
на каждую раму в смену 
115 кубометров.

На втором месте п о . раз
витию стахановского дви
жения в лесопилении я счи
таю Белоруссию. Ленин
градских лесопилыциков я  
считал бы третьими, хотя 
они имеют все данные к 
тому, чтобы перегнать Бе
лоруссию и отнять знамя у 
архангельцев.

Хуже дело с охватом 
стахановбко-мусинс к и м и 
методами работы в лесопи
лении в Горьком, на Укра
ине и в некоторых тре
стах Сибири. Правда, рабо
чие заводов Севполярлеса 
на Игарке, в таком отдален
ном районе, крепко взя
лись за работу, начали да
вать хорошие показатели.

В бумажной промышлен
ности за это время отдель
ные стахановцы также по
казали хорошую работу, и 
мы имеем ряд достижений, 
хотя массового стаханов
ского движения среди бу- 
-щ ж н и ков еще нет, а мы

На следующий год мы взя- рез одну раму в течение
ли в среднем 120 оборотов, 
и это тоже считаем вполне 
реальным. Благодаря этому 
мы имеем большие резуль
таты  в спичечной промыш
ленности.

Каких результатов доби
лись мы в лесопильном про
изводстве благодаря стаха
новским методам работ? Тов 
Молотов говорил уже на 
совещании стахановцев о 

■ тов. Мусинском. За это 
время, после Мусинского, 
который действительно ока
зался пионером среди рабо
чих лесопильной промыш
ленности в этом деле и сей
час крепко работает, поли
тически развит хорошо, 
работает над собой и 
сейчас крепко дерет
ся  за развитие стаханов- 

V ского движения, — за это

одной смены — это, товари
щи, большая производитель
ность, это примерно, 25 же
лезнодорожных платформ 
бревен. И такие показатели 
дает не тольно один тов. 
Рушко. dёичaс на ряде 
лесозаводов Белоруссии: 
тт. Гладышев, Оголец, Ко- 
пышко и Таболо; тов JIa- 
выршев—на Игарке, тов. Коз
л о в -н а  Лобвинском заводе 
Свердловской области, тов. 
Ермиш — на Саратовском 
комбинате, тт. Егоров и Ана
ньев—на Дубровском ком
бинате в Ленинградской об
ласти, и другие пильщики 
подхватили это дело.<

Голос с места: Какая нор
ма была?

Лобов: 62 кубометра в 
среднем по НКЛесу, 100 
кубометров было само-

■яг—‘тrmтmтт?
чить лучшее развертыва
ние стахановских методов 
работы среди рабочих бу
мажной промышленности.

Как в лесопилении рам
щики являлись зачинщика
ми стахановских методов" 
работы, гак и в бумажной 
промышленности сеточни- 
ники, т. е. те рабочие, ко
торые следят за работой 
бумажных машин, положи-

|‘ли начало движению. Се
точники включаются в ста
хановское движение в пер
вую очередь, они д а ю т  
ускорение машин, требу
ют от подсобных ц е х о в  
лучших полуфабрикатов. 
В результате этого увели
чена выработка бумаги. Та 
кие сеточники, как отец и 
сыновья Пронины на Ба
лахне и Кондровке, тов. 
Кашинин на фабрике „Со
кол44 им. Куйбышева, тов. 
Баранов—на Кондровской 
фабрике, тов. Бураков—на 
Кондопоге, тов. Алексеев 
—на фабрике им. Горько
го и другие, дают высокие 
показатели.

Любченко: Какие показа
тели?

Лобов: Показатели выра
ботки бумаги на бумажных 
машинах на 30—40 проц. 
выше плана путем увели
чения скорости машин. 
Сеточник Пронин (отец) на 
Кондровке дает 8 тонн бу
маги в смену при норме 
6 тонн, или 130 проц., Але
ксеев—138 проц., Кашинин 
— 135 проц., Баранов—142 
проц., Пронин (сын)—150 
проц. Вот какие показате
ли. Скорость бумажной ма
шине надо дать в бумаж
ной промышленности до воз

можных пределов—это оп 
ределяет выпуск бумаги. 9

Любченко: Какая норма, 
сколько метров?

Лобов: Это зависит от 
того, какая машина и ка
кого сорта бумагу дает. 
Некоторые машины и 330 
метров в минуту дают, в 
зависимости от сорта бу
маги, ширины машины и 
т.д.На Балахнинском комби 
нате машины шириной в 
6 метров вырабатывают га- 
зетную бумагу и имеют са 
мыевысокие* скорости — 
доходятдо ЗЗОметр. в мин.

Я выделяю в особую ка
тегорию тех рабочих, кото
рые работают в -зале бу
мажных машин. Когда ма
шина работает нормально, 
йе дает обрывов, здесь поч 
ти нечего делать рабочим, 
Но когда начинаются об
рывы, — что бывает ред
ко, — рабочему приходит
ся проявлять исключитель
ную изворотливость: он 
должен на-ходу, не оста
навливая машину, запра
вить бумажное" полотно. 
Здесь от рабочих требует
ся ловкость, большой на
вык. Тут наиболее квали
фицированные, старые кад 
ры у нас работают.

У нас администрация 
слабо занималась работой 
в подсобных цехах бумаж
ной промышленности—дре
весных, целлюлозно-вароч
ных, химических. Эти под-

и лимитировали всю рабо
ту. Теперь, в связи со ста
хановским дви ж е н и е м, 
здесь дело выправляется. 
Есть ряд достижений по 
варке целлюлозы. По ряду 
предприятий есть хорошие 
показатели, которые мы 
распространяем по всем бу
мажным фабрикам и кото
рые мы уже включили в 
план на 1936 г. Достаточ
но сказать, что на фабри
ке „Сокол44iИм. Куйбышева 
(Северный край) варщик 
тов^Сохрин вместе с ин
женером Иванцовым Сдоби
лись того, что оборот кот
ла при варке целлюлозы 
сократили с 17 часов до 
13 и вместо 14 котлов в 
сутки варочный цех стал 
давать 16—18 котло^. В 
результате этого средне
суточная выработка целлю
лозы на 17—20 проц. выше 
плана. Или взять Окулов- 
скую фабрику им. Ярос
лавского. Там заведующий 
целлюлозным отделом тов. 
Балков, применяя уплотни
тели щепы в варочных кот 
лан, снимает с варочного 
котла целлюлозы больше 
на 20 проц. Добился он 
этого на том же самом обо
рудовании. Вот эти повы
шенные показатели, конеч
но, не рекордные, произво
дительности оборудования 
целлнюлозно-бумажной про 
мышленности мы включили 
в план на 1936 год по вы
работке бумаг. Сейчас обя 
занность директоров бу
мажных фабрик, целлюлоз
ных заводов обеспечить вы
полнение этих показателей, 
развернуть во-всю стаха
новское движение.

Вместе с этим я должен 
сказать, что если в бунаж 
ной промышленности дос
тигли некоторых результа
тов, то и резервы здесь 
еще очень большие.

Молотов: Правильно.
\ i

Лобов: Эти большие ре
зервы выявились [особенно 
вот в этих лимитирующих 
полуфабрикатных цехах. И 
раньше мы считали, что 
бумажные машины могут 
больше дать бумаги, но 
нехватало полуфабрикатов- 
бумажного тряпья, маку
латуры - Правда, ; нехватка 
полуфабрикатов и сейчас 
лимитирует нас. Мы счи
тали, что пока не выстро
им новых целлюлозных за
водов, мы больше бумаги 
дать не сможем.

Молотов: Лимитировало
то, что плохо знали заво
ды.

Лобов: Вячеслав Михай
лович, я  об этом и говорю 
и хочу дальше сказать, 
что мы не знали, что с за
водов можно больше взять 
целлюлозы.

Молотов: Правильно.
Лобов: Вот это нас лими

тировало. Надо сказать, 
что наши научные данные 
и д а н н ы е  заграничной 
практики, которые на^ 
были известны по докла
дам наших работников, 

1№ик- -грани ц у, - ~ а
туда ездили неплохие спе
циалисты,— до сих пор до
казывали, что с дефибрера 
нел зя снять,предположим на 
Балахне, большeiб тонндре 
весной массы. Если боль
ше будешь снимать, гово
рили’ они, дашь б о л е е  
крупный помол, а из-за 
этого не будет хорошей 
бумаги, машина * на боль
ших скоррстях работать 
не будftт. Поэтому ставился 
вопрос о расширении дре
весно-массных о т д е л о в .  
Считали и доказывали на 
опыте заграницы, особенно 
Америки, что в целлюлозно- 
варчоных котлах надо про 
изводить более длительную 
варку целлюлозы, что эта 
более длительная варка 
целлюлозы дает возможноть 
производить лучшую бу
магу, которая м е н ь ш е  
рвется при работе на боль 
ших скоростях бумажных 
машин. И поэтому у  нас 
в плане б ы л  заверстан 
с‘ем 72 кгр. целлюлозы с 
одного кубометра варочно
го котла. За  это время—во 
время стахановского дви
ж ен и я -р яд  товарищей ста
хановцев, в том числе те, 
которых я перечислял—на 
Окуловской фабрике, на 
фабрике „Сокол44 им. Куй
бышева, на Сяськом ком
бинате, как и в лесопиле
нии, эти указания игнори
ровали и решили снять не 
72 кгр., а 80—85 кгр., и 
на Окуловской фабрике, 
тов. Грачев, сколько сни
маете?

Грачев 88.

Продо лжекие на сл. стр.

/
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Вопросы лесной промышленности в связи со стахановским движением
Продолжение. Начало см. на 1 и 12 стр. водах в новых неосвоенных 

лесных районах.
По спичке, по фанере, 

по мебели нужно внести 
значительные изменения в 
план капиталовложении.

В лесохимии стаханов
ское движение развивает
ся недостаточно, а перед 
ней стоят огромные зада
чи. У нас по пятилетнему 
плану не предусмотрен 
должный темп развития 
лесохимии. Перед лесохи
мией стоит ряд новых за
дач, которые три года то
му назад еще не могли 
быть предусмотрены. Сей
час в лесохимии вопросы 
производства к а м ф о р ы, 
пластических масс, выра
ботка различного рода прес
сованной древесины, гид
ролиз^ открывают грома
дные перспективы исклю
чительно большого разма
ха.

До сих пор мьf не зна
ли, куда девать отходы от 
лесопиления. На заводе 
имени М о л о т о в а  20—30 
грузовых автомобилей ра
ботали до последнего вре
мени, чтобы отвозить от
ходы от лесопиления. С 
одного завода 20—30 ма
шин увозили отходы при 
старом методе работы, а 
при мусинском методе ра

боты, когда завод будет 
пилить еще больше, мы 
задыхались бы отходами, 
если бы не построили в 
1935 г. сульфатцеллюлоз- 
ного завода, который бу
дет работать на отходах— 
рейке с Молотовского '.за
вода и давать 20 тыс. 
тонн сульфатной целлюло
зы в год. И не только 
Молотовский з а в о д ,  все 
наши лесопильные заводы 
не знали, куда девать от
ходы, они их сжигали.

Голос с моста: Сотни 
тысяч тратили на это де
ло.

Лобов: А .использование 
этих отходов дает хоро
ший результат, получает
ся хорош ая целлюлоза, 
которая годится для ка
бельной б у м а г и ,  длjг 
крафт-бумаги, упаковочной 
и т. п.

Теперь Стоит вопрос об 
использовании опилОк.

Таким образом, у  лесо
химической промышленно
сти имеются исключитель
но большие перспективы 
в деле использования от
ходов лесной промышлен
ности. Ясно, что капита
ловложения здесь не при
ходится уменьшать, так 
как работа тут только 
развертывается.

стахановское движение на лесозаготовках

Лобов: Тут директор Оку
ловской фабрики говорит, 
что вместо 72 кгр. по пла
ну снимает 88, а отсюда 
уже вопрос о дефиците 
этого '  полуфабриката не 
стоит так остро, как рань
ше стоял. И мы план по 
производству бумаги на 
1936 г. уже составили, ис
ходя из тех показателей 
работы, которых добились 
стахановцы, т. о. за счет 
увеличения скоростей бу
мажных машин, ускорения 
оборота варочных котлов, 
применения уплотнителей 
щепы при варке, повыше
ния крепости кислоты, на
метили повышенный" с*ем 
древесной массы с дефи
бреров vt т. д.

Но методы тов. Балкова 
и других работников в цел
люлозно-бумажной промыш
ленности еще не встрети
ли такого отношения, что
бы можно быть спокойным 
за проведение их в жизнь.

Некоторые д и р е к т о р а  
фабрик и инжецеры-бумаж- 
ники, с которыми я говорил, 
оспаривают те мероприя- 
тия, которые провЛят на 
Окуловской фабрике, ког
да увеличили на 20 — 25 
проц. и, как тов. Балков 
обещает, даже до 30 ароц. 
с*ем целлюлозы с кубомет
ра котла. Они опорачивают 
это дело. Есть ещ^ много 
сопротивлений. Поэтому в 
дальнейшем предстоит тя
желая борьба за то, чтобы 
выработать то количество 
целлюлозы, которое должно 
обеспечить выполнение пла
на по бумаге. Однако, план 
1936 г. по производству 
бумаги, который мы наме
тили и который, утвержден 
правительством — 665 тыс.' 
тонн по системе HKJIeсa 
(рост на 24 — 25 проц. про
тив 1935 г.), является пла
ном не преувеличенным, но, 
чтобы обеспечить его вы
полнение, надо порабо'Гать 
основательно в древесно
массных цехах, в целлю
лозных заводах.

Какое влияние оказывает 
сейчас стахановское дви
жение в бумажной про
мышленности на строитель
ство новых заводов? При 
строительстве новых цел
люлозных заводов раньше 
проектировался, исходя из 
существовавших низких 
технических н о р м ,  с'ем 
целлюлозы с одного кубо
метра варочного котла 70 
кг при обороте котла в 19 
часов. Исходя из этого, 
проектировалось и количе
ство варочных котлов. А 
сейчас стоит вопрос о пе
ресмотре тех расчетных 
данных, которые были по
ложены в основу проекти
рования и строительства 
новых заводов. Результат 
получается такой: если мы 
в Архангельске целлюлоз
ный завод мощностью в 70 
тыс. тонн целлюлозы про
ектировали на 9 котлов, то 
при н о в ы х  показателях 
вместо 9 варочных котлов 
можно ставить 7 котлов.

Я не знаю, как в других 
отраслях, а у нас в про-

I  ъ

ектирующих организациях 
инженеры слабо переклю
чаются на работу в соот
ветствии с показателями, 
данными стахановским дви
жением/многие, к сожале
нию, остаются пока при 
своем мнении.

Я говорил с проектиров
щиками из Гипробума и 
со строителями. Впечат
ления таковы, что для 
проектирования и строи
тельства все это состав
ляет новую неприятность, 
им приходится переучи
ваться, а для этого у них 
большой охоты и желания 
не оказалось. Между тем 
кто имеет право оспари
вать эти новые показатели, 
достигнутые стахановца
ми? Теперь вопрос ставит
ся так: или надо сказать, 
что завод Надо -строить 
производительностью не на 
70, а на 90 тыс. тонн цел
люлозы в год и тогда не
обходимо 9 котлов, или 
же уменьшить стоимость 
строительства, и поставить 
не 9, а 7 котлов, ^которые 
дадут г прежние 70 тыс. 
тонн. Такие же поправки 
нужно внести и по древес
но-массным цехам. Нельзя 
проектировать по тем по
казателям, которые были 
в прошлом, необходимо 
внести в проектирование 
соответствующие корректи
вы, которые получились 
сейчас в результате рабо
ты стахановцев.

В ' бумажной промышлен
ности перспективы строи
тельства очень большие-- 
мы строим и будем стро
ить много целлюлозных 
заводов. Поэтому этот во
прос имеет огромнейшее 
значение, так как мы мо
жем значительно снизить 
стоимость с т р о и  т е л ь -  
ства крупных заводов. Пе
ред бумажниками стоит 
задача—добиться во что
бы то ни стало распро
странения стахановского 
метода работы не только 
на бумажных машинах, но 
и в подсобных цехах и 
особенно по целлюлозным 
заводам.

То, чего мы уже достиг
ли сейчас в отношении 
фабрично-заводских отра
слей, благодаря разверты
ванию стахановского дви- 
ясения, дает нам' возмож
ность в бумажной про
мышленности, если мы 
здесь еще улучшим рабо
ту, в 1937 г. выпустить по 
Союзу миллион тонн бума
ги, намеченный п л а н о м  
второй пятилетки.

Надо сказать, что полго
да тому назад все наши 
подсчеты говорили о том, 
что миллиона тонн бума
ги на имеющихся в Союзе 
бумажных фабриках нам 
не сделать. А сейчас по
правки, которые внесло 
стахановское движение, го
ворят о том, что это впол
не возможно выполнить, 
если мы будем лучше ра
ботать, если директора на
ших предприятий, если 
инженеры, начальники це
хов п о-н а с т о я щ е м у,' не

ожидая ни от кого дирек
тив, сами, каждый на сво
ем участке, будут чув
ств о в ав  ответственность 
за это дело, если они сами 
продумают, как применить 
стахановский метод рабо
ты, если они пойдут по 
опыту тяжелой промыш
ленности, когда целые 
смены, целые цеха рабо
тают по-стахановски. Ког
да мы по всем видам ра
бот применим стаханов
ские методы труда, мы бу
дем имeтi миллион тонн 
бумаги за счет тех пред
приятий, которые сейчас 
работают, и за счет об'ек- 
тов нового строительства, 
которые мы в в е д е м  в 
1937 г. Д ать миллион тонн 
бумаги—это перспектива, 
за которую мы б у д е м  
драться и которая должна 
быть во что бы то ни 
стало обеспечена.

В лесопильной промыш
ленности по нашей пяти
летке для того, чтобы вы
полнить ее в 1937 г., нам 
нужно было установить 
около 180 новых лесопиль
ных рам. Мы теперь под
считали, что молено будет 
выполнить п я т и  л е т и  и й  
план, установив не 180, а 
40 лесопильных рам на за-

Шире развернуть
Стахановское, движение 

на лесозаготовках пока раз- 
Еиваетед -наиболее fутftбо.
А оно должно быть там 
развито больше, чем в ка
кой-либо отрасли промыш
ленности. Если [тов. Орд
жоникидзе говорил [о том, 
что в угольной промышлен
ности, в добыче угля, на
до развивать стахановское 
движение, то у нас, на ле
созаготовках, точно такж е 
стоит вопрос. Там, как го
ворил тов. Орджоникидзе, 
имеется неограниченное ко
личество сырья и потреб
ности не покрыты, так и у 
нас—сырья много,, а пот
ребности в древесине не 
покрываем, и кроме тогоЛ 
мы занимаем большое ко
личество рабочей силы, 
отрывая ее от работы в 
колхозах.

К настоящему времени 
уже имеются неплохие от
дельные показатели рабо
ты на лесозаготовках в свя
зи со стахановским движем 
ниём, но массового рас
пространения они еще не 
имеют. Например тракто
ристы тт. Зотьев и Норин 
на Тепло-Ключевской и 
Малининской тракторно-ле
дяных дорогах в Свердлов
ской области дают нагруз
ку нş, 1 тракторо-рейс в 
180 кубометров, а тракто
рист тов. Пинегин на Верх- 
не-Лупьинской базе Сев- 
края вывез за рейс даже 
270 кбм. древесины.

Калыгина: Какая норма, 
сколько раньше?

Лобов: Вместо нормы 90 
кубометров на тракторо- 
рейс. Как мне рассказывал 
на-днях управляющий Мос- 
леспромом тов. Волынкин, 
на некоторых дорогах дош
ли до нагрузки в 120 при

норме в 90 кубометров и 
сделали некоторые попыт
ки дойти до 200. Правда, 
к a к о r  mrс с ш пцилг т ратг- 
тор потянул, но не выдер
жала дорога, потому что 
дорога ледяная и еще не 
устоялась, 200 куб. древе
сины—это 10 платформ же
лезнодорожных, которые 
нужно везти за один рейс. 
Во всяком случае 120-*-130 
кубометров на тракторе 
„Сталинец" можно возить, 
а в прошлом1 году возили 
50—60 кубометров.

По рубке мы тоже име
ем в |ряде случаев хоро
шие результаты. Есть пре
красные образцы. При нор
ме в 3 кубометра, в сред, 
нем, есть лесорубы, даю
щие по 10—20—30 и дйже 
больше кубометров на че
ловека в день. Особенно 
хорошо работают лучковы
ми пилами, американскими 
пилами. Хорошо работают 
лучковыми пилами в Каре
лии канадские рабочие. В 
ряде леспромхозов Ленин
градской области, на Ура
ле стали работать лучко
выми пилами, и оттуда 
есть сведения, что непло
хо используют эти пилы. 
Этих пил мы имеем 67 тыс. 
штук. Применение лучко
вых пил дает повышение 
производительности труда 
на 30—40 проц. в сравне
нии с работой обыкновен
ной двуручной пилой. При 
хорошей ясе подготовке ин
струмента—получше нато
чить пилу, проверить ее, 
лучш е организовать рабо
т у —отдельные лесорубы 
показывают производитель
ность до 60 кбм. в день.

По вывозке другими ви
дами транспорта, кроме 
тракторов, также есть хо

рошие результаты. Непло
хо работают отдельные ра
бочие в Новгородском лес
промхозе
JIeспpомтpeстa, в леспром
хозах Мосгортопа, где нор
мы перевыполняются и т. д.

На,* наших лесозаготов
ках в среднем по НКЛесу 
установлены планом нормы 
по заготовке 3,45 кубомет
ра на человека в день и 
по вывозке гулсем—2,34 ку
бометра. И эти нормы в 
ряде районов не выполня
ются. Н4 в связи со ста
хановским движением в ря
де районов эти нормы пе
рекрывают в 2—3 раза. Но 
если бы мы не в 2—3 раза 
перекрыли эти нормы, а 
немного перевыполняли их, 
то и тогда мы получили 
бы колоссальный эффект. 
Я посмотрел по Кареллесу, 
что нужно сделать, чтобы 
выполнить план при мень
шем количестве рабочей 
силы. По подсчетам полу
чается, что если мы увели
чим по Карелии норму с 
6 кубометров на рубке, а 
у них это—норма, хотя ра
ботают они лучковыми пи
лами и имеют лучшие по
казатели, до 8 кубометров 
и используем лучше те 
механизмы, которые мы им 
дали, то по Карелии мы 
сократили бы наполовину 
привозную гружевую силу, 
т. е. вместо 5 тыс. лоша
дей мы обошлись бы 2—21/* 
тыс. Мы ввозим в Карелию 
около 17 тыс. рабочих, мы 
можем сократить это коли
чество на 4 —5 тыс. рабо
чих, если дадим там уве
личение выработки на че
ловека на 20—30 проц., что

Продолжение на след. стр.
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вполне возможно, так как 
многие леспромхозы и 'ле
сопункты уже так работа
ют и дают еще лучшие по
казатели. По Северу край
исполком вместе с наши
ми лесными организация
ми принял решение об 
увеличении выработки ра
бочих на заготовке. Это 
позволит сократить потреб
ность в .рабочей силе и ло
шадях на зимний сезон.

Образцы хорошей рабо
ты на лесозаготовках, ко
нечно, есть, но они не рас
пространены, на них не 
ориентируются. Тут боль
ш ая задача стоит перед 
лесниками, перед директо
рами трестов, леспромхо
зов, лесных пунктов, перед 
десятниками. Именно здесь, 
на лесозаготовках, необхо
димо в первую очередь 
развернуть работу стаха
новскими методами, иначе 
мы не выполним плана, а 
если и выполним, то не

теми средствами и не теми 
силами, которыми должны 
были, это сделать, т. е. не 
за счет механизмов, а за 
счет отрыва колхозников 
от их непосредственной ра
боты.

Наша задача сей час  по 
лесозаготовкам заключает
ся в том, чтобы опыт ста
хановцев, который у нас 
сейчас есть почти в каж
дом тресте, в каждом лес
промхозе, этот опыт рас
пространить шире среди 
лесорубов, не дожидаясь, 
когда профсоюзные и пар
тийные организации под
скажут и организуют ста
хановские методы работы. 
У нас, к сожалению, очень 
часто руководители пред
приятий, леспромхозов, ле
сопунктов ищут, пока пар
тийная организация и ра
бочком займутся этим де
лом.

За лучшие показатели работы в 1936 году
На основе результатов 

стахановского движения 
мы наметили увеличение 
производства на этот год 
довольно основательное и 
показатели заложили более 
высокие. В бумажной про
мышленности мы наметили 
увеличение выпуска бума- 

,'ги  на 24 проц,; технико
производственные показа-

v  -w н w у  отчг игт гтигт t r
кие: средне-годовая выра
ботка одной бумагодела
тельной машины повыше
на на 15,4 проц. при уве
личении скорости бумма- 
шин в среднем на 11 проц., 
с‘ем древесной массы на 
один дефибрер увеличен 
на 13 проц., с ‘ем целлюло
зы с 1 кбм. котла увели
чиваем на 43,6 проц.

В лесопилении, при том 
же количестве рам, что и 
в 1935 г., мы должны по
лучить пиломатериалов на 
26 проц. больше, распилив 
сырья на 24,5 проц. больше 
против 1935 г. Соответствую 
щий рост при улучшенных 
качественных показателях 
дается в плане 1936 г. и 

' по другим отраслям цро- 
. мышленности — фанерной, 

мебельной и т. д.
По лесозаготовкам нам 

утвердили рост на 18 проц., 
а по механизированной вы
возке намечается увеличе
ние в 3,5 раза против ожи
даемого выполнения плана 
1935 г. Қы п о с т а в и л и  
п е р е д  с о б о й  зада
чу выполнить увеличение 
общей вывозки на 18 проц.

‘ за  счет механизации, за 
счет лучшей работы, вы- 

* полнить увеличенную про
грамму тем же количест
вом рабочих, что и в прош
лом году.

В связи с достигнутыми 
показателями стахановцев 
на производстве вСтает во
прос о пересмотре в 1936 г. 
производственных мощно
стей отдельных аггрегатов 
и целых предприятий, о

пересмотре норм произво
дительности рабочих.

Поэтому мы ставим за
дачей в течение первого 
полугодия 1936 года пере
смотреть производствен
ные мощности и нормы вы
работки по фабрично-за
водским отраслям лесной 
промышленности, а во вто
ром полугодии—на лесоза-

дляч 
со-

ТТОГШIХ
чего предварительно 
звать отраслевые конферен
ции в составе директоров 
предприятий, заводов, лес
промхозов, началь н и к о в  
цехов, ИТР и рабочих^Ста- 
хановцев.

В этом году мы немнож
ко лучше поработали по 
заводской промышленно
сти, немножко лучше поста
вили руководство предпри
ятиями, и это дало нам 
возможность окончить про
грамму по спичечной про
мышленности И декабря, 
по фанерной промышлен
ности—4 декабря, по лесо
химии окончили програм
му к 1 декабря. ГлавлеС- 

j д p e ^  выполнил годовую 
программу 29 ноября. План 
сдачи лесоматериалов на 
лесоэкспорт мы выполни
ли на 10 декабря.

И вы, секретари крае
вых комитетов, можете все- 
таки подтвердить, , что в 
нынешнем году наша лесо
экспортная программа вы
полнена без тех телеграмм 
ЦК и Совнаркома, за ко
торыми нам обычно прихо
дилось обращаться к това
рищам Сталину и Молото
ву, чтобы поднажать на 
выполнение экспор т н о й 
программы. В этом 'Году 
мы обошлись без посылки 
комиссий, а раньше обыч
но посылали Комиссии ЦК 
и Совнаркома; в Комиссии 
Советского и Партийного 
Контроля просили помощи, 
а нынешний год к тт. Ан
типову и Ш кирятову по 
этим делам не ходили.

Шкирятов: Другие ходи
ли.

Лобов: План мы уже вы
полнили. Я товарищу Ста
лину доложил, что на 10 
декабря плац лесоэкспор
та выполнен. Почему мы 
этот план выполнили? По
тому что сначала года На
чали лучше сами работать, 
потом стахановское движе
ние нам помогло.

Инженерно-технические 
работники должны 

явиться организаторами 
стахановских методов 

работы
Товарищи, как реагиро

вал наш инженерно-техни
ческий персонал на стаха
новское движение?

По лесной промышлен-' 
ности инженерно-техничес
кие работники в м а с с е  
своей в стахановское дви
жение не включились, и 
они не являются, к сожа
лению, организаторами но
вых стахановских методов 
работы, особенно на лесо
заготовках.

По нашей системе я мо
гу  привести Такие приме
ры. Технорук Муромского 
фанерного завода Кирю
шин отрицал возможность 
стахановского движения в 
фанерной промышленности, 
считая, что стахановцы 
могут быть -только в Шах- 
х&хI-A.. л  piдд 44TО-
Олонeцкого леспромхоза Ка 
peллeсa инженер Kолчин- 
ский заявил, что „сам в 
стахановском д в и ж е н и и  
ничего не понимаю и по
этому делать ничего не бу- 
д у“. Теперь, когда вся 
страна сейчас, что назы
вается, от малого до боль
шого, знает и говорит о 
стахановском д в и ж е н и и ,  
тем не менее среди инже
нерно-технических работ
ников находятся люди, 
которые говорят, что они 
ничего в стахановском дви
жении не понимают и по
этому не могут прини
мать в нем уч астия, а 
очень многие из ИТР ни
чего не говорят и ничего не 
делают.

Вместе с этими отрица
тельными явлениями име
ются и хорошие примеры, 
когда на крупных пред
приятиях инженерно-тех
нический персонал непло
хо включился в стаханов
ское движение.

К числу таких инжёнег 
ров я отношу тов. Бурко
ва—технического директо
ра Молотовского лесопиль
ного завода, награжденно
го орденом; тов. Бурков, 
когда узнал о достижени
ях тов. Мусинского, вклю
чился сам в работу и по
мог этому движению; тех
нического директора Ба- 
лахнинского бумкомбината 
тов. Кайяц и других. Но 
таких инженеров п о к а  
единицы. Нужно, чтобы 
инженерно-технические ра
ботники лесной промыш
л е н н о с т и  по-настоящему

включились в стаханов
ское движение, явились 
организаторами его, по
могли бы рабочим при

менить свою рабочую сме
калку и порыв к лучшей 
работе д л я~_ повышения 
производительности труда.

За дальнейшее освоение техники
Товарищ Сталин в своем 

выступлении и на стаха
новском совещании '  и до 
этого говорил, что техни
ка без людей, знающих 
технику, ничего дать не 
мож ет/она мертва. Перед 
нами в системе леснойпро- 
мышленности во весь рост 
стоит вопрос о том, чтобы 
поднять квалификацию ра
бочих. Кадры инженерно- 
технических работников, 
которые м о г у т  обучать 
технике рабочих, у нас 
теперь есть.

Все знают, как бедна бы
ла лесная промышленность 
до революции инженерами. 
Инженеры были только на 
заводах, фабриках, в лесу 
на лесозаготовках их не 
было—здесь были только 
лесоводы. Единственный 
Ленинградский лесной ин
ститут за сто лет своего 
существования до револю
ции выпустил всею 3.000 
специалистов по сельско
хозяйственной и межевой 
специальностям: Сейчас мы 
имеем в нашей системе 9 
высших учебных заведе
ний и за i 8 лет Октября 
одна Ленинградская лесо. 
техническая академия, вы
росшая из Лесного инсти- 
_туха* выцустала около, пя
ти тысяч инженеров. Сей
час мы готовим инженеров 
для всех отраслей лесной 
промышленности, в том 
Числе по механизации ле
созаготовок, лесотранспор- 
та, лесосплава. Инженеры 
есть у нас на лесопиль
ных, фанерных и лесохи
мических заводах, на бу
мажных фабриках и ' цел
люлозных заводах, на спи
чечных и мебельных фаб
риках, на лесозаготовках. 
В спичечной промышленно
сти после перехода ее к 
нам мы меньше чем за. год 
утроили количество, инже
неров на спичечных фаб
риках и сейчас имеем 250 
инженеров против 80 в про
шлом ГОДУ;

На наших предприятиях 
сейчас есть технический 
персонал, который уже за
нимается поднятием ква
лификации рабочих. А у 
нас это имеет важное зна
чение, потому что наши 
предприятия часто разбро
саны, находятся в глуши,

далеко от.городов, и кро
ме тех культурных сил, 
которые находятся на са
мих предприятиях, других 
кульҗуjшйх сйл очень ча
сто нijгЦ

Как мы . .выполняем ре
шение правительства о том, 
что нущ на‘;р,абочих лесной 
промышленности обучить 
миниму му. тёхн иче ских зна
ний, поднйть их квалифи
кацию?

Те достижения, которые 
мы имеем в нашей про
мышленности, мы получи
ли благодаря тому, что 
большинство наших рабо- 
ч«х-стахановцев, как пра
вило, сдалц государствен
ный технический . экзамен, 
освоили технику производ
ства, изучили машину.

В 1934 году По системе 
Наркомлеса было обучено 
техминимуму 42 ’тыс. ра
бочих и в  1935 г. должны 
сдать техминимум 70 тыс. 
рабочих. Таким образом, 
около одной Трети основ
ных производственных ра
бочих будет' прошедшими 
технический минимум., -

Та программа V ПО ' гipо.вё- 
дению техминимума, кото
рую мы раньше приняли, 
она Не обеспечивала' Охва
та всех рабочих. ' Теперь, 
в связи со стахановским 
движением,, в. связи с не
обходимостью ускорения 

I этого деда, iiaм придется 
' произвести перестройку 

всего плана учёбы.. , 7 . ..
Мы став им. с.Сбе. задачей 

в течение добить
ся того, чтобы ш ее/ рабо
чие лесной ''Нромыщ.]|е’нно- 
сти прошли . технический 
минимум . без отрыва, от 
производства’ и . Одалй’ го
сударственный техничес
кий экзамен, прй ' чем в 
1936 г. должно быть охва
чено тeхмniiiдИумӧм не ме
нее 95— 1ир7.£ыс. рабочих 
и в пep.iёvчц/ӦйсpeДь рабо
чих профессий
бумажной, * ;  деДе^ройр'аба- 
тывающей И деӴОхймиЧёс- 
кой п р о м ы щ л ей чо с T й /  а за
тем кадровый .рабр.чйх..; ле
созаготовок :;й.;,,6|ijiaв«€ ’Ра- 
бочим-стaхaиӦбцI|£. .'дiшkнa 
быть обеспечена/ как.ййдн- 
видуальная, ,Йк и группо
в ая ’ техническая/ Й 'обще
образовательная учеб.а.м ’ .* • «г . • .'
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6
января

Вне абонемента' *' t' г

Я ВА С  Л Ю Б Л Ю
8 Вне абонемента

января Г Р О З А
9 , - Вне абонемента . ' !
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